

# INFORMACION CULTURAL

## *Conferencia de la señorita María Dolores Cabré sobre Cerdeña.*

El día 4 de febrero, en el salón de actos de la Caja de Ahorros, rebovente de selecto público, la señorita María Dolores Cabré, consejero numerario del IEO, pronunció una amena e interesante conferencia sobre el tema *Impresiones de un viaje a Cerdeña*. Hizo la presentación el director de la cátedra «Lastanosa», don Salvador María de Ayerbe, resaltando la vocación docente de la señorita Cabré, sus trabajos de investigación y su labor en los tres últimos congresos de Historia de la Corona de Aragón, sobre todo, en el celebrado recientemente en Cerdeña, en donde, además de aportar una interesante comunicación, representó a Huesca y al IEO.

La señorita Cabré expuso los motivos de su conferencia y comenzó el desarrollo del tema, aludiendo a las relaciones entre Cerdeña y la comarca oscense. Con delicada penetración psicológica, describe el aspecto físico y el ambiente de Cerdeña. Habla de la cordialidad de los sardos, que se brindaba, acogedora, desde la primera sesión del Congreso, inaugurado entre la sinfonía de colores de las banderas de doce naciones y la variedad idiomática de las diferentes representaciones.

En lo humano dice que Cerdeña es la isla del milagro, porque un pueblo constituido por una fusión de razas y dominado, con frecuencia, por gentes extrañas, se mantiene vivo, tenso de unidad y de entusiasmo por ser. Habla de los distintos tipos que se observan en el país y, sobre todo, de los habitantes de la zona de Alghero, ciudad que tantas semejanzas tiene con los centros urbanos de la Corona de Aragón. Recuerda con emoción los días que pasó en tierra sarda y analiza, con aguda penetración, las múltiples facetas del espíritu de aquel pueblo, evocando, con delicado movimiento lírico, la última noche transcurrida en Cerdeña, en una fiesta de hermandad, desbordante de cálido afecto hacia los antiguos dominadores del país.

Termina expresando su deseo de que sus palabras sirvan para estrechar los lazos amistosos entre Cerdeña y la Corona de Aragón, como base para una futura y entrañable colaboración.—*Federico Balaguer.*